

Agradecen en Bolivia mensaje desde Cuba a cineasta laureado



Luis Arce e Iván Sanjinés. (Foto:PL)

La Paz, 29 feb (RHC) Iván Sanjinés, hijo del cineasta Jorge Sanjinés, agradeció este jueves un mensaje de felicitación recibido desde Cuba con motivo de la imposición a su padre de la más alta distinción estatal de Bolivia por su obra artística.

“Queremos hacer llegar el saludo de sus compañeros y compañeras de la Fundación del Nuevo Cine Latinoamericano y de la Escuela Internacional de Cine y Televisión”, expresa el texto entregado por Iván Sanjinés a Prensa Latina.

Los integrantes de la escuela con sede en San Antonio de los Baños, en Cuba, expresan inmensa alegría por la entrega al artista de la Orden Cóndor de los Andes por parte del presidente, Luis Arce.

“Mi padre estaba muy emocionado por el mensaje, para él ese pueblo hermano siempre ha sido muy importante, ha estado ahí en los momentos más graves, cuando existía la persecución”, dijo a esta agencia de noticias.

Evocó emocionado que Cuba “siempre estuvo ahí para apoyarlo, para tenderle la mano en todo lo posible”.

Recordó que la realización de Yawar Malku se terminó en La Habana, así como la preparación de otras obras en una época muy difícil para los bolivianos en medio de persecuciones y dictaduras.

“Nosotros como familia vivimos cinco años en Cuba -comentó-, incluso yo participé como todos los estudiantes de la enseñanza media cubana en la escuela al campo en que combinábamos el estudio y el trabajo, por eso nuestra relación con Cuba es tan entrañable”.

Al referirse a su padre, expresó que ha sido “importantísimo” para con su cine, su mensaje, su compromiso y todo lo que ha hecho reflejar ese espíritu latinoamericano de lucha con el objetivo de “vencer todas las barreras impuestas por el imperialismo en contra de los pueblos”.

Lo calificó de ejemplo para todo el continente porque ha llevado adelante su obra no solo en Bolivia, sino a través de la Fundación del Nuevo Cine Latinoamericano y de la Escuela Internacional de San Antonio de los Baños, en Cuba.

“Siempre esa unidad, esa hermandad entre Cuba y Bolivia para él ha estado presente”, reiteró.

En relación con la Distinción Cóndor de los Andes en el grado de Caballero, entregada por el presidente Arce, opinó que tiene mucho significado que se le reconozca en vida por todo lo aportado a Bolivia.

“Ha sido un creador que se adelantó a su época, muy lúcido en cuanto a lo que sucedía en nuestro país y en América Latina, a cuyos enemigos identificó”, agregó.

Describió que el cineasta Sanjinés mostró a través de su obra que otra Bolivia era posible a través de la presencia protagónica de sus naciones y pueblos indígenas.

“Esa presencia negada desde el nacimiento de la ex República, la de la nación que hoy ya no es más una Nación Clandestina (título de una de sus películas), y por eso su obra es coherente con la Bolivia del Proceso de Cambio y del Estado Plurinacional en el que falta, sin embargo, aún mucho por recorrer”, consideró.

Añadió que la lucha de su padre ha sido frontal no solo por Bolivia, sino por todo el continente en el contexto del movimiento del Nuevo Cine Latinoamericano con trabajos, incluso, en otros países.

“Es muy meritorio todo lo que hizo, lo que aportó, todo su sacrificio, su valentía para denunciar y desnudar la esencia del racismo y la discriminación que todavía permean lamentablemente con fuerza nuestra sociedad”, indicó.

Subrayó que esa posición es evidente en películas como Ukamau o en Yawar Malku, que en la década de 1970 provocó la expulsión de los cuerpos de paz de los Estados Unidos porque esterilizaban a las mujeres indígenas sin su consentimiento.

“Con sus creaciones logró muchos momentos importantísimos, por eso resulta muy meritorio que el Estado boliviano lo reconozca”, expresó.

Iván Sanjinés consideró que todavía la cultura de Bolivia debe mucho a la obra de su padre y la del Grupo Ukamau, que llevaron las luchas de los bolivianos más allá de las fronteras nacionales, con un reconocimiento que los convierte en referentes universales. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/348559-agradecen-en-bolivia-mensaje-desde-cuba-a-cineasta-laureado>



Radio Habana Cuba